



# COMMUNIQUÉ

No: 6  
No.:

DIFFUSION: POUR DIFFUSION IMMÉDIATE  
RELEASE: LE 20 JANVIER 1981

## COMMUNIQUÉ CONJOINT RÉUNION DU COMITÉ COMMERCIAL ET ÉCONOMIQUE CANADA/CARICOM

La deuxième réunion du Comité commercial et économique conjoint Canada/Caricom\* s'est tenue à Kingston en Jamaïque, du 15 au 17 janvier 1981. Le Comité, qui s'est réuni cette fois au niveau ministériel, a été créé en application des dispositions de l'Accord de coopération commerciale et économique conclu entre le Gouvernement du Canada et les gouvernements de la Communauté des Caraïbes en 1979.

Le Comité a notamment pour objectifs de promouvoir le développement des relations commerciales et économiques et de recenser les possibilités et les modes de coopération dans les secteurs de l'industrie, de la technique, des finances, de l'agriculture et des transports.

La séance inaugurale du Comité a été présidée par M. Kurleigh King, secrétaire général du Caricom, et déclarée ouverte par l'honorable Edward Seaga, Premier ministre de la Jamaïque. Dans son discours-programme, M. Seaga a réitéré sa demande d'un plan "Marshall" d'aide aux Caraïbes et à l'Amérique centrale dans le cadre d'un nouvel effort pour accroître les apports de capitaux à la région. Selon lui, il est important de savoir que le groupe des Caraïbes et de l'Amérique centrale a bénéficié d'apports multilatéraux et bilatéraux évalués à quelque 400 millions de dollars ÉU en 1980. Selon le Premier ministre, il faudra porter ce montant à 900 millions de dollars ÉU si l'on veut que les pays du groupe atteignent le niveau de développement nécessaire pour leur permettre de se rapprocher du point de décollage. Les mécanismes pétroliers offerts par le Venezuela, le Mexique et la Trinité-et-Tobago comptent pour 200 millions de dollars ÉU en apports additionnels d'aide aux membres du Caricom. Il reste donc à combler un déficit de 300 millions de dollars ÉU pour hausser les investissements publics dans la région de façon à ce que le développement puisse prendre l'essor nécessaire pour atteindre ce point de décollage. Dans ce contexte, le Premier ministre a déclaré que le Canada joue un rôle essentiel dans l'ensemble du réseau des pays donateurs, et qu'il pourrait en fait jouer un rôle de chef de file dans la mobilisation des efforts du groupe des donateurs.

...2

\*Marché commun des Caraïbes.